La **conversión** como requisito para esperar al **Mesías**



LECTURA

Evangelio según san Lucas R. Gloria a ti, Señor.

3,10-18

En aquel tiempo, la gente preguntaba a Juan: «¿Entonces, qué hacemos?» Él les contestó: «El que tenga dos túnicas, dé una al que no tiene; y el que tenga comida haga lo mismo». Vinieron también a bautizarse unos publicanos y le preguntaron: «Maestro, ¿qué hacemos nosotros?» Él les respondió: «No exijan más de lo establecido». A su vez algunos soldados le preguntaron. Y nosotros, «¿qué debemos hacer?» Juan les respondió: «A nadie extorsionen ni denuncien falsamente v conténtense con su sueldo». Como el pueblo estaba a la expectativa, y todos se preguntaban si Juan no sería el Mesías, él tomó la palabra y dijo a todos: «Yo los bautizo con agua; pero viene uno que puede más que yo, y no merezco desatarle la correa de sus sandalias. Él los bautizará con Espíritu Santo y fuego; tiene en la mano la horquilla para separar el trigo de la paja y recoger el trigo en su granero y quemar la paja en una hoguera que no se apaga». Añadiendo otras muchas cosas, exhor-



Pistas para el análisis de la Lectura

Idea principal: El mensaje de conversión de Juan trata sobre la práctica de la justicia y la solidaridad. Esto es un llamado para todos, el pueblo, los que ejercen una función pública e incluso los soldados.

Para tener en cuenta:

Juan el Bautista se dirige a tres grupos, el primero es la gente o la multitud que iba a verlo, les pide que obren haciendo el bien a su prójimo, algo que ya se menciona en el AT, como la práctica de la justicia con el pobre. Al segundo y tercer grupo les pide en sentido prohibitivo, que no se aprovechen de su profesión para enriquecerse ilícitamente. Juan reconoce al final, que él no es el Mesías, sino que será otro, que bautizará con el Espíritu Santo y que vendrá a juzgar en representación del Dios de Israel.



Para reflexionar:

- ¿Enumera cuáles son las actitudes que pide tener el Bautista a las personas?
- ¿Qué diferencias existen entre el Bautista y el Mesías, según el texto?



Después de analizar la Lectura en su contexto, la actualizamos a nuestra realidad.

Dios me invita a seguir las recomendaciones de Juan el Bautista: amar al prójimo dando de lo que tengo al que no tiene nada, a no aprovecharme de mi profesión u oficio para enriquecerme ilícitamente como lo hacían los publicanos y los soldados. La corrupción es un pecado que nos aleja de Dios y exige conversión. Uno no puede amar al pobre y enriquecerse ilícitamente, ambas cosas son incompatibles.





Seguimos reflexionando:

- ¿Soy honesto y transparente en mitrabajo?
- ¿Doy a los demás de lo que me sobra o de lo que tengo?



ORACIÓN

Tomados de las manos y con el corazón contrito oramos:

Amado Jesús, te pedimos perdón por no responder con caridad y justicia ante nuestro prójimo, muchas veces me dejo seducir por mi egoísmo y mi propio bienestar.

Permítenos seguir el ejemplo de Juan el Bautista, para trabajar en nuestra conversión y la de los demás.

Que el Espíritu que recibimos en el Bautismo obre en nosotros para transformarnos en hombres y mujeres conforme al corazón de Dios.



COMPROMISO

En un cuaderno de oración:

Qué actitudes de falta de caridad y corrupción ves en la sociedad, enumera una lista de acciones que realices, para mejorar la sociedad desde la fe.

> Luis E. Breña Centro Bíblico San Pablo



Lecturas de la Semana

- 13 L Santa Lucía (MO).- Nm 24, 2-7. 15-17a; Sal 24, 4-9; Mt 21, 23-27 (LS).- 2Co 10, 17-11, 2; Sal 30, 3-4. 6. 8. 16-17; Mt 25, 1-13
- **14 M San Juan de la Cruz (MO)**.- Sof 3, 1-2. 9-13; Sal 33, 2-3. 6-7. 17-19. 23; Mt 21, 28-32 (LS) 1Co 2, 1-10; Sal 36, 3-6. 30-31; Lc 14, 25-33
- **15 M** Feria.- Is 45, 6-25; Sal 84, 9-14; Lc 7, 19-23
- **16 J** Feria.- Is 54, 1-10; Sal 29, 2.4-6.11.12.13; Lc 7, 24-30
- **17 V** Feria Privilegiada.- Gn 49, 1-2. 8-10; Sal 71, 1-4. 7-8. 17; Mt 1, 1-17
- **18 S** Feria Privilegiada.- Jer 23, 5-8; Sal 71, 2. 12-13. 18-19; Mt 1, 18-24